

CDU-Fraktion

in der Gemeindevertretung Beselich

An den
Vorsitzenden der
Gemeindevertretung
Herrn Christoph Heep
Steinbacher Str. 10

65614 Beselich

Vorsitzender:
Dr. Theo Schneider
Kapellenstraße 3
65614 Beselich-Obertiefenbach
Tel: 0611-533-4519
06484-5047 (priv.)
Fax: 0611-533-774519
06484-890865 (priv.)
Mail: Theo.Schneider@ruv.de
Dr.Theo.Schneider@t-online.de

03.02.2021

Nachhaltigkeitsbericht und andere Kriterien als Entscheidungsunterlage für Gewerbeansiedlungen

Sehr geehrter Herr Heep,

die CDU-Fraktion bittet Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Gemeindevertreter-sitzung zu nehmen.

Nachhaltigkeitsbericht und andere Kriterien als Entscheidungsunterlage für Gewerbeansiedlungen

Die Gemeindevertretung Beselich möge beschließen:

Der Gemeindevorstand wird beauftragt, bei Grundstücksverkäufen an Gewerbebetriebe stets neben dem Unternehmenszweck, Rechtsform, Auswirkungen auf die heimische Wirtschaft, Lageplan, Informationen zu ortsnahen Arbeitsplätzen und den voraussichtlichen (mittel- bis langfristigen) Gewerbesteuer-einnahmen, einen formlosen Nachhaltigkeitsbericht des Unternehmens nach dem deutschen Nachhaltigkeitskodex vorzulegen.

Begründung:

Der CDU-Fraktion kommt es darauf an, mit der Vorlage in der Gemeindevertretung stets ein umfassendes Bild des Investors mit den spezifischen Auswirkungen auf unsere Gemeinde als Entscheidungsgrundlage zu erhalten. Die Entscheidungskriterien für oder gegen eine Gewerbeansiedlung liegt nicht nur bei den voraussichtlichen Gewerbesteuerereinnahmen. Sie sind bekanntlich gerade bei Neuansiedlungen schwierig zu bemessen, da anfänglichen hohen Investitionskosten über mehrere Jahre gegenge-rechnet werden können. Sie sollten jedoch absehbar einen nennenswerten Betrag generieren können. Wichtig sind darüber hinaus die ökologischen und gesellschaftlich/soziale Effekte auf Vereine, den frei-willigen und ehrenamtlichen Institutionen (z.B. die Feuerwehren) sowie Handwerk/Landwirtschaft (regio-naler Anbau) und Gastronomie. Es geht uns darum auch die Einstellung des Investors zu einer nachhal-tigen Bewirtschaftung zu erfahren. Denn nur ein positives Ineinandergreifen der Unternehmen in den Gewerbegebieten mit den laufenden gesellschaftlichen Aktivitäten und Traditionen der Gemeinde führen zu einem guten Miteinander.

Die Gemeinde Beselich ist aufgrund ihrer strategischen Lage prädestiniert und für Ihre Fortentwicklung davon abhängig auch Gewerbegebiete auszuweisen und passenden, mittelständischen Unternehmen einen attraktiven Standort zu bieten. Davon ist die CDU-Fraktion überzeugt.

CDU-Fraktion

in der Gemeindevertretung Beselich

Größere Unternehmen sind mittlerweile verpflichtet einen Nachhaltigkeitsbericht zu führen. Die EU-Richtlinie zu einer nachhaltigen Berichterstattung wurde im März 2017 vom Bundestag verabschiedet und erstmals für das Geschäftsjahr 2017 verpflichtend eingeführt. Die betroffenen Unternehmen müssen in ihrem Lagebericht oder einem separaten Nachhaltigkeitsbericht u. a. nicht-finanzielle Informationen zu folgenden Themen offenlegen:

- Umwelt-, Sozial- und Arbeitnehmerbelange,
- Achtung der Menschenrechte,
- Bekämpfung von Korruption und Bestechung,
- Diversitätskonzept für die Zusammensetzung der Unternehmensführung, der Kontrollgremien und dem Aufsichtsrat

Kleine und mittelständische Unternehmen sind zwar nicht unmittelbar betroffen, allerdings ist davon auszugehen, dass Unternehmen von ihren Zulieferbetrieben entsprechende Informationen einfordern werden und das Gedankengut konsequent weitergetragen wird. Ihre grundsätzliche Einstellung ist uns als (unbürokratische) formlose Stellungnahme wichtig.



Dr. Theo Schneider